

Acta de la Primera Sesión Ordinaria del 2024 Consejo Regional del Área Metropolitana

08 de marzo de 2024
Sede: Universidad del Valle de México (UVM)
Modalidad: Presencial

En la Universidad del Valle de México sita en la Ciudad de México, a las 11:00 horas del 08 de marzo del presente año inició la Primera Sesión Ordinaria del 2024 del Consejo Regional del Área Metropolitana (CRAM) de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES).-----

La doctora Rosa María, titular de la rectoría de la Universidad Pedagógica Nacional y presidenta del Consejo Regional, agradeció la presencia de titulares y representantes de las IES del área metropolitana. Dio la bienvenida a la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) y a la Universidad Insurgentes (UIN) como nuevas instituciones en la región y deseó éxito a las personas recién designadas titulares: al doctor Leonardo Lomelí, titular de la Universidad Nacional Autónoma de México, y a la ingeniera Gabriela Martínez Morales, titular de la UNITEC. Además, agradeció a la doctora Mónica Porres Hernández, titular de la rectoría de la Universidad del Valle de México, por la anfitrionía. -----

Previo al inicio de la sesión el doctor Luis Armando González Placencia, titular de la Secretaría General Ejecutiva de la ANUIES destacó la importancia de la fecha, el 08 de marzo, Día Internacional de la Mujer. Explicó que, en este contexto, las rectoras y directoras de las instituciones de educación superior de la ANUIES realizaron un llamado para acordar un compromiso nacional que frene la violencia de género y promueva la cultura de paz. Comentó que el Consejo Nacional asumió el compromiso e invitó a las personas presentes a adherirse al Acuerdo Nacional contra la Violencia de Género. Con esto iniciaron una serie de actividades para construir una estrategia nacional que articule un esfuerzo colectivo. -----

1. Lista de asistencia y verificación del cuórum.

Luego de verificar la asistencia, la titular de la presidencia declaró el cuórum suficiente y, con fundamento en el artículo Vigésimo quinto del estatuto de la ANUIES instaló la Primera Sesión Ordinaria 2024 del CRAM. -----

2. Lectura y, en su caso, aprobación del Orden del Día.

La titular de la Presidencia leyó y sometió a consideración el Orden del Día, el cual se aprobó por unanimidad mediante el siguiente acuerdo:

Acuerdo 01

1^a-SO.CRAM-2024

El Consejo acordó, por unanimidad, aprobar el Orden del Día en los términos propuestos.

3. Lectura y, en su caso, aprobación del acta de la Segunda Sesión Ordinaria 2023 del Consejo Regional del Área Metropolitana.

Para atender el presente punto, se presentó la propuesta del acta de la Segunda Sesión Ordinaria de 2023 celebrada en la FLACSO. Al no existir comentarios sobre su contenido, el Consejo emitió el siguiente acuerdo: -----

Acuerdo 02

1^a-SO.CRAM-2024

El Consejo acordó, por unanimidad y sin observaciones, aprobar el acta de la Segunda Sesión Ordinaria del 06 de octubre de 2023;

4. Diálogos por la construcción de Instituciones de Educación Superior sin violencia

La doctora Rosa María Torres presentó a la doctora Sol Cárdenas Arguedas, especialista en feminismo, democracia y representación política, autora del feminismo en México, perspectiva de género, democracia y medidas gubernamentales contra la violencia de género. Con el objetivo de ampliar la reflexión se anexo el documento presentado por la doctora Cárdenas. Después de la intervención de la doctora Cárdenas, las instituciones agradecieron, reconocieron el avance en temas de igualdad de género y señalaron que aún queda mucho por recorrer. Enfatizaron la importancia de integrar la perspectiva feminista tanto en la enseñanza como en la producción científica. -----

Acuerdo 03

1^a-SO.CRAM-2024

El Consejo tomó conocimiento de la presentación de la doctora Sol Cárdenas Arguedas en el marco de los Diálogos por la construcción de Instituciones de Educación Superior sin Violencia. Asimismo, acordó por unanimidad consolidar un repositorio, para compartir buenas prácticas, así como reflexiones sobre las violencias por razones de género, las estrategias de atención desde las Instituciones y las perspectivas sobre la construcción del conocimiento desde el feminismo para una perspectiva de igualdad sustantiva.

5. Presentación del libro digital: “El Uso de las TIC en las Instituciones de Educación Superior del CRAM”

La titular de la Presidencia informó que, después de un año de trabajo en coordinación con la ANUIES, ya está disponible el libro digital *El Uso de las TIC en las Instituciones de Educación Superior del CRAM*. A continuación, cedió la palabra a la coordinadora del proyecto, la doctora Marina, quien ofreció una descripción del proyecto desde su inicio durante la pandemia hasta su culminación con la publicación. Destacó que el estudio subraya la necesidad de mejorar la formación tecnológica en el ámbito educativo para que puedan utilizar la tecnología de manera más efectiva en su aprendizaje. -----

Acuerdo 04

1^a-SO.CRAM-2024

El Consejo tomó conocimiento de la publicación del libro *El uso de las TIC en las Instituciones de Educación Superior del CRAM*, mismo que será enviado por la Presidencia del Consejo Regional para su difusión y presentación en diversos espacios institucionales.

6. Proceso de evaluación de los sistemas estatales de educación superior en el marco del Sistema de Evaluación y Acreditación de la Educación Superior.

Para abordar el tema tomó la palabra al maestro Adán Martínez quien presentó los avances en la autoevaluación institucional, los registros de evaluadores y la evaluación de los sistemas estatales en el marco del Sistema de Evaluación y Acreditación de la Educación Superior (SEAES). -----

Acuerdo 05

1^a-SO.CRAM-2024

El Consejo tomó conocimiento de la presentación sobre avances y ejes prioritarios presentados por parte del Sistema de Evaluación y Acreditación de la Educación Superior (SEAES).

7. Informe al cierre del ejercicio 2023

Para el punto, la doctora Rosa María Torres Hernández recordó que en la Segunda Sesión Ordinaria de 2023 se presentó el informe de actividades del Consejo, resumió el cierre del año donde presentó la colaboración del CIESAS para llevar a cabo el taller de evaluación y acreditación así mismo en el mes de noviembre, se llevó en la Universidad Pedagógica Nacional una conferencia sobre violencia digital de género. También el CRAM realizó reuniones con el CONAPO, que ofrecieron perspectivas sobre el cambio en la pirámide poblacional y sus implicaciones para la educación superior con la proyección de matrícula a 2050.-----

Acuerdo 06

1^a-SO.CRAM-2024

El Consejo tomó conocimiento sobre las acciones del cierre del año 2023;

8. Presentación y, en su caso, aprobación del plan de trabajo 2024;

La presidenta presentó el Plan de Trabajo que cuenta con doce acciones específicas para desarrollar en 2024, resaltó la importancia de fortalecer alianzas bibliotecarias para mejorar el acceso a recursos de información para las comunidades. Posteriormente solicitó a las instituciones apoyo para ser sede de dos eventos del plan de trabajo: el Primer Encuentro de Unidades de Igualdad de Género y el Segundo Foro Nacional de Servicio Social. Después de escuchar las propuestas el Consejo tomó el siguiente acuerdo: -----



Acuerdo 07

1^a-SO.CRAM-2024

El Consejo conoció y aprobó por unanimidad el Plan de Trabajo 2024.

Acuerdo 08

1^a-SO.CRAM-2024

Las personas integrantes del Consejo acordaron realizar el Encuentro de Unidades de Igualdad de Género con sede en la Universidad del Valle de México (UVM) y el Segundo Foro Nacional de Servicio Social en la Universidad Intercontinental (UIC).

9. Resultados de Primera Reunión de Secretarías Técnicas de las Regiones ANUIES 2024;

El maestro Benjamín Díaz Salazar, titular de la Secretaría Técnica del CRAM, manifestó que en la última sesión de trabajo con las Secretarías Técnicas de las regiones se discutieron temas clave, como el proceso de elección de las presidencias de los consejos regionales, la revisión del reglamento de colaboración para proyectos y redes de trabajo, y la construcción de una nueva rúbrica de evaluación para el ingreso de nuevas instituciones. Al no existir comentarios, se emitió el siguiente:

Acuerdo 09

1^a-SO.CRAM-2024

El Consejo tomó conocimiento de los acuerdos y acciones establecidas en el marco de la Primera Reunión 2024 de Secretarías Técnicas de los Consejos Regionales de la ANUIES.

10. Solicitudes de ingreso.

El Secretario Técnico informó sobre un aumento significativo en las solicitudes de ingreso a la ANUIES para la región metropolitana, con un total de 11 solicitudes. Se estableció una estrategia de atención por los Subsistemas y se propuso que las comisiones dictaminadoras, que solían estar compuestas por tres personas, se conformen por cinco. De acuerdo con los Subsistemas y la naturaleza de las Instituciones, se solicitará la colaboración de los integrantes del Consejo para designar integrantes para estas comisiones, con el objetivo de evaluar las solicitudes y asegurar una adecuada atención a cada caso.

11. Premio ANUIES 2024.

El titular de la Secretaría Técnica solicitó a las personas integrantes difundir las convocatorias del Premio ANUIES 2024 dentro de las comunidades institucionales, especialmente la nueva categoría de Prototipos de Educación Superior. Sin más comentarios, se emitió el siguiente:

Acuerdo 10

1^a-SO.CRAM-2024

El Consejo tomó conocimiento de las convocatorias para el Premio ANUIES 2024. Las personas integrantes acordaron fortalecer la difusión para incrementar la participación de la Región Metropolitana.

12. Asuntos Generales.

La titular de la Presidencia informó que no hay asuntos generales por tratar y anunció que la Segunda Sesión Ordinaria 2024 del CRAM se celebrará en la UNITEC campus Cuitláhuac el 11 de octubre de 2024. Una vez desahogado el orden del día, se dio por concluida la Primera Sesión Ordinaria del 2024 del CRAM-ANUIES a las 12:55 horas.

Dra. Rosa María Torres Hernández
Titular de la Presidencia del CRAM

Mtro. Benjamín Díaz Salazar
**Titular de la Secretaría Técnica
del CRAM**